

Berufsbildungszentrum Bau und Gewerbe Luzern

Robert-Zünd-Strasse 4, 6002 Luzern, T 041 228 44 30 / Gabriela Warth / gabriela.warth@sluz.ch

Aus- und Weiterbildungszentrum G'ART Luzern

St.-Karli-Strasse 74, 6004 Luzern, T 041 240 01 07 / Thomas Tellenbach / t.tellenbach@gart.ch

Talentförderung in der beruflichen Grundbildung Koch EFZ / Köchin EFZ

Unser Ziel ist es, die berufliche Grundbildung nachhaltig zu fördern, zu stärken und zu unterstützen. Wir betreiben Berufsmarketing, um unsere Jugendlichen im Arbeitsmarkt zu sichern. Auch wollen wir dem Fachkräftemangel entgegenwirken. In enger Zusammenarbeit zwischen dem BBZB und dem Ausbildungszentrum G'ART ist die Idee eines Talentförderungskurses entstanden.

Eine Talentförderung im Beruf Koch / Köchin EFZ ist von grosser Bedeutung. Sie trägt dazu bei, das Potenzial von angehenden Köchen und Köchinnen zu erkennen und zu entwickeln. Eine wirksame Talentförderung beinhaltet die Bereitstellung von zusätzlich geschaffenen, spezifischen Weiterbildungsmöglichkeiten. Junge Talente sollen ihre in der Grundbildung erworbenen Fachkenntnisse und ihre Fähigkeiten erweitern sowie neue kulinarische Trends entdecken können. Darüber hinaus ist es wichtig, angehende Lernende zu ermutigen, ihre Kreativität und Leidenschaft für das Kochen zu entfalten, um einzigartige und innovative Gerichte zu kreieren.

Inhalt und Ziel des Intensivkurses

Im 3-tägigen Intensivkurs setzen sich die Teilnehmenden vertieft mit Lebensmitteln und deren Zubereitung auseinander. Die Teilnehmenden werden ermutigt, ihre Kreativität und Leidenschaft für das Kochen zu entfalten, um einzigartige und innovative Gerichte zu kreieren.

- Verstehen und Beherrschen der Grundlagen
- Auseinandersetzung mit moderner Küchentechnik
- Verwandeln von Lebensmitteln in verschiedene Texturen und Strukturen zur Erzielung von optisch und sensorisch modernen Ergebnissen
- Eintauchen ins Food Pairing sowie in die Fusions- und Crossover-Küche zur Kreierung gewünschter Geschmacksziele mit Aromen-Vielfalt
- Auseinandersetzung mit Aufgaben nationaler Kochwettbewerbe
- Zusammenstellung bzw. Umsetzung einer «Signature Dish» und das Erstellen eines persönlichen Portfolios

Kosten

Durch die enge Zusammenarbeit zwischen den Verbänden, der Stiftung für gastgewerbliche Berufsbildung, dem BBZB und dem Kanton Luzern können Ressourcen gebündelt werden und damit auch Gelder für dieses Talentförderungs-Projekt generiert werden. Dadurch entstehen den Lernenden sowie den Berufsbildnern keine direkten Kosten. Indirekte Kosten für Ausbildungsbetriebe: Wir empfehlen die drei Talentförderungstage als Arbeitszeit zu verbuchen

Projektumsetzung und Zeitplan

Spätsommer 2024	Potenzielle Talente im 2. Lehrjahr wurden während dem üK 3 für die Talentförderung angesprochen.
Herbst 2024	Bewerbung / Anmeldung Lernende, die sich für das Angebot interessieren, bewarben sich.
November 2024	Information der Ausbildungsbetriebe und Berufsbildner*innen Besprechung des weiteren Vorgehens
Woche 16 / 2025	Projektdurchführung Talentförderung Von Montag 14. bis Mittwoch, 16. April 2025 im Ausbildungszentrum G`ART Am Mittwochnachmittag ist ein «get together» für Berufsbildner*innen und Küchenchef*innen geplant. Unter dem Motto «meet the talents»
Woche 19 / 2025	Projektabschluss / Vernissage Am Mittwoch, 7. Mai 2025 (18:00 bis 20:30 Uhr) findet die Präsentation und Würdigung der Portfolios und Aufzeigen von Anschlussoptionen statt.

Investition in die Zukunft

Durch die Kooperation der Ausbildungsbetriebe, der Berufsschule und des üK-Standortes legen wir den Grundstein für die gezielte Talentförderung junger Berufstätiger für deren vielversprechende, berufliche Zukunft. Wir sind stolz darauf, die Lernenden bei ihren Projekten zu unterstützen und ihnen die nötigen Ressourcen zur Verfügung zu stellen, damit sie ihr volles Potenzial ausschöpfen und ihre berufliche Laufbahn aussichtsreich gestalten können.

Projektweiterentwicklung

Mit unserer engagierten Unterstützung und Förderung möchten wir die Lernenden dazu ermutigen, ihre Talente zu entfalten und innovative Ideen umzusetzen. Ebenso erhoffen wir uns, dass sie mit ihrem Wirken und ihrer Begeisterung einen positiven Einfluss auf das Image der Gastronomie-Branche nehmen.

